
ATA DA ASSEMBLEIA DEPARTAMENTAL DA ENGENHARIA DE CONTROLE E
AUTOMAÇÃO

Aos nove dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois,  às  nove horas,
realizou-se por  videoconferência (https://meet.google.com/fzd-qwnq-ixb), a  Assembleia
Departamental da Engenharia de Controle e Automação da Escola de Minas, sob a
presidência  da  Chefe  do  DECAT  /  EM,  Adrielle  de  Carvalho  Santana,  estando
presentes os seguintes membros: Agnaldo José da Rocha Reis, Alan Kardek Rêgo
Segundo, Bruno Nazário Coelho, Danny Augusto Vieira Tonidandel, Getúlio Rodrigues
Silva, Karla Boaventura Pimenta Palmieri, Luciana Gomes Castanheira, João Carlos
Vilela  de  Castro  e  Regiane  de  Sousa  e  Silva  Ramalho.  I  –  EXPEDIENTE:
Comunicações: i) O Prof. Agnaldo lembrou a todos que o dia seguinte, dez de maio,
seria o  deadline para a submissão de trabalhos para o CBA.  ii)  A Sra. Presidente
solicitou a retirada de pauta do item relativo  à aprovação dos novos programas de
disciplinas,  justificando  que  alguns  planos  não  haviam  sido  entregues  e  que  foi
discutido pelo NDE a padronização de itens relacionados ao campo de bibliografia dos
programas  que  deveria  ser  informado  e  adotado  por  todos  na  confecção  dos
programas. Além disso, o NAP estaria na iminência de disponibilizar um novo modelo
de programa de disciplina, de modo que seria melhor esperar para que todos fizessem
seus  programas  utilizando  o  novo  modelo.  A  Profa.  Regiane  complementou  a
informação  informando  que  a  novidade  no  novo  modelo  seriam  os  campos  para
informar sobre a modalidade de oferta da disciplina (presencial, semipresencial ou à
distância).  Ela  também  informou  que  o  NDE  estaria  analisando  quais  disciplinas
poderiam  ser  oferecidas  à  distância.  A  Profa.  Luciana  também  complementou
informando que a  modalidade de  oferta  da disciplina  seria  uma informação  a  ser
fornecida também no PPC do curso de modo que não é algo que poderia mudar
constantemente para uma disciplina específica. Por fim, a retirada do item de pauta foi
colocado em votação e aprovada por unanimidade. iii)  O Prof. Danny sugeriu que o
NDE convidasse  a  todos  para  a  reunião  de  discussão  da  nova  matriz  curricular.
Quanto a isso, a Profa. Luciana comentou que tal abertura dificultaria o andamento
dos trabalhos no NDE, mas que a matriz seria devidamente disponibilizada para todos
antes de se aprovar a versão final do PPC. iv) Em seguida, a Sra. Presidente informou
que disciplinas oferecidas como EAD contam menos pontos para o professor na sua
progressão.  Quanto  a  isso  a  Profa.  Regiane  comentou  que  tal  informação  seria
confirmada  ainda,  pois  haveria  uma  dúvida  se  isso  seria  válido  para  todas  as
disciplinas EAD ou somente aquelas oferecidas pelo CEAD. Ela também acrescentou
que disciplinas EAD devem ser  gravadas em alta qualidade ou  com o auxílio do
CEAD, e que a oferta deve ser assíncrona sem cobrança de presença.  II – ORDEM
DO  DIA:  1°)  Aprovação  da  ata   da  assembleia  do  dia  13-01-2022:  A  Sra.
Presidente  apresentou  a  ata  do dia  13 de janeiro  de  2022.  Após a  leitura,  foram
sugeridas correções e em seguida a ata foi posta em votação e aprovada com oito
votos  favoráveis  e  duas  abstenções. 2°)  Aprovação  da  ata  da  assembleia
departamental do dia 11-03-2022: A Sra. Presidente apresentou a ata do dia 11 de
março de 2022. Após a leitura, foram sugeridas correções e em seguida a ata foi posta
em votação e aprovada por e aprovada com nove votos favoráveis e uma abstenção.
3°)  Aprovação da  Provisão ADECAT 002/2022:  A Sra.  Presidente  apresentou  a
provisão que trata da antecipação do retorno da licença para capacitação do docente
João  Carlos  Vilela  de  Castro.  Em  seguida,  o  Professor João  se  manifestou,
comentando  sobre  a  antecipação.  A  Provisão  foi,  então,  colocada  em  votação  e
aprovada  por  unanimidade.  4°)  Provisão  ADECAT  003/2022: A  Sra.  Presidente
apresentou  a  provisão  que  trata  do  credenciamento  do  servidor  Diógenes  Viegas
Mendes  Ferreira  como  professor  voluntário  para  ministrar  no  presente  período  a
disciplina CAT107. O Professor Danny comentou sobre o Colegiado da Engenharia de
Produção estar cogitando retirar essa disciplina de sua matriz ou torná-la eletiva. A
Professora Regiane complementou informando que o destino da disciplina foi discutido
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no NDE e que um contato seria feito com a Professora Irce, do DEPRO, para propor a
mudança da ementa da disciplina, ou transferência dela para outro departamento que
tenha  mais  condições  de  ministrar  o  seu  conteúdo  ou  ainda,  a  exclusão  dela.  A
Professora Regiane também comentou que na Provisão o servidor Diógenes estava
referenciado  como  “Professor”  e  decidiu-se  então  por  alterar  esse  termo  para
“Servidor” na redação da Resolução referente a essa Provisão. A Provisão foi, então,
colocada em votação e aprovada por unanimidade. 5°) Provisão ADECAT 004/2022:
A Sra. Presidente apresentou a provisão que trata da aprovação do plano de trabalho
do  servidor  Diógenes  durante  sua  atuação  como  voluntário.  Não  havendo
comentários, a Provisão foi, então, colocada em votação e aprovada por unanimidade.
6°) Provisão ADECAT 005/2022: A Sra. Presidente apresentou a provisão que trata
da aprovação do plano de trabalho do Professor  João Carlos Vilela de Castro no
período 2021-2. O Professor João se manifestou comentando sobre as disciplinas e
atividades  no  plano  de  trabalho.  A  Provisão  foi,  então,  colocada  em  votação  e
aprovada por unanimidade.  7°) Indicação de representante do DECAT no Comitê
de Pesquisa, área Engenharias, da PROPPI: A Sra. Presidente apresentou o ofício
enviado pelo Coordenador dos Programas de Iniciação Científica da UFOP, Bruno
Mendes Roatt, informando sobre o fim do mandato do Professor Bruno N. Coelho no
Comitê de Pesquisa na área de Engenharias da PROPPI e solicitando a indicação de
novo representante do DECAT ou recondução do Professor Bruno. Abrindo a palavra
para manifestações, o Professor Alan se candidatou a ocupar a vaga. Não havendo
mais  manifestações,  a  indicação  foi  colocada  em  votação  e  aprovada  por
unanimidade.  8°) Indicação de novo membro para o CECAU:  A Sra.  Presidente
explicou que devido à alta carga de trabalho, ela gostaria de se retirar do CECAU mas,
antes  de  oficializar  sua  saída  com o  CECAU,  gostaria  de  fazer  uma consulta  de
possíveis  interessados  em  a  substituir.  A  Professora  Luciana  Gomes  Castanheira
manifestou seu interesse. Não havendo mais manifestações a indicação da Professora
Luciana para substituir a Professora Adrielle no CECAU foi colocada em votação e
aprovada  por  unanimidade.  9°)  Aprovação  dos  programas  das  disciplinas
atualizados: Item retirado de pauta.  10°)  Encargos didáticos de 2022/1:  A Sra.
Presidente  apresentou  a  planilha  com  a  distribuição  dos  encargos  didáticos  dos
docentes para o período 2022/1. Como os horários do Professor Paulo não haviam
sido fechados até o momento, sugeriu-se aprovar os encargos dos demais professores
e realizar a aprovação dos horários do Professor Paulo em uma outra oportunidade.
Após discussões e algumas edições na planilha de horários, os encargos para 2022/1
foram  colocados  em  votação  e  aprovados  por  unanimidade.  11°)  Solicitação  do
CEAMB para oferta de eletivas: A Sra. Presidente apresentou o ofício encaminhado
pelo CEAMB, consultando o departamento sobre a possibilidade de oferecermos as
disciplinas CAT105 e CAT173 como eletivas para o curso de Engenharia Ambiental.
Não  havendo  manifestações,  a  solicitação  do  CEAMB foi  colocada  em votação  e
aprovada  por  unanimidade.  12°)  Composição  da  banca  para  extraordinário
aproveitamento do aluno José Lucas Mendes Pereira Junior para a disciplina de
Interfaceamento de Sistemas: A Sra. Presidente apresentou o caso do aluno José
Lucas que solicitou o extraordinário aproveitamento da disciplina de Interfaceamento
de Sistemas. A solicitação foi aprovada pelo Colegiado e seguindo o procedimento de
avaliação  do  aluno,  uma  banca  deve  ser  composta  para  tal  e  aprovada  pela
assembleia. A banca sugerida é composta pelo Professor da disciplina, Agnaldo e pela
Professora Adrielle. Não havendo manifestações, a indicação dos membros da banca
foi  colocada  em regime  de  votação  e  aprovada  por  unanimidade.  III  –  OUTROS
ASSUNTOS:  i) A  Sra.  Presidente  apresentou  uma  demanda  da  PROGRAD  que
chegou para o CECAU relativo ao programa PEC-G, no qual vagas seriam abertas no
curso para alunos de outros países. O CECAU precisava informar se ofereceria vagas
para o programa e, em caso afirmativo, quantas seriam. Após discussões, definiu-se
que seria melhor não oferecer vagas, por enquanto.  ii) A Sra. Presidente lembrou a
todos e todas sobre a disponibilização de uma nova planilha para a atualização do
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plano  de  capacitação  do  departamento  e  pediu  que,  quem  tiver  planos  de  uma
capacitação no futuro, a preencha. iii) A Sra. Presidente lembrou a todos e todas de
conferirem suas marcações de férias e realizarem atualizações, caso necessário, de
acordo com o novo calendário acadêmico.  iv)  Por fim, a Sra. Presidente comentou
sobre a ideia de se realizar um concurso entre os alunos para a confecção de uma
logo para o departamento. O Professor Alan comentou sobre a existência de um setor
da UFOP responsável pela geração de logos. O Professor João comentou que seria
interessante ver com o setor responsável, as regras da UFOP para a logo e, então,
fazer o concurso entre os alunos já seguindo tais regras. Nada mais havendo a tratar,
a Sra. Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão, da qual se
lavrou a presente ata que, se aprovada, será devidamente assinada por ela. 

_________________________________________________
ADRIELLE DE CARVALHO SANTANA

CHEFE DO DECAT
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